

**REGION METROPOLITANA
PROVINCIA DE MELIPILLA
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ALHUE**

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO Nº 112

En Alhué, a trece días de Julio del Dos Mil quince, en nombre de Dios y la Patria, se inicia sesión Ordinaria de trabajo, sesión Ciento Doce, en orden del H. Concejo Municipal, del período 2012-2016, siendo las 09:20 hrs. con la presencia de las siguientes personas.

SR. ROBERTO TORRES HUERTA	ALCALDE
SR. DANILO SALAZAR MORALES	CONCEJAL
SR. HUGO LAZO SEGOVIA	CONCEJAL
SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA	CONCEJAL
SR. MARIO HUERTA MORA	CONCEJAL
SR. LUIS NUÑEZ PEREZ	CONCEJAL
SRA. NANCY COFRE QUIROZ	CONCEJALA
SRTA. MARIA EUGENIA ALARCÓN	SECRETARIA MUNICIPAL (S)

TABLA:

01.- ACTA ANTERIOR

- N° 111 Entregada

02.- EXPOSICION INFORMATIVA DE LAS ACCIONES EJECUTADAS POR CADA DEPARTAMENTO MUNICIPAL EN EL TERRITORIO.

03.-VARIOS

PUNTO Nº1: ACTA ANTERIOR

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Tenemos el acta 111 entregada. Don Mario.

Sr. Huerta (Concejal): Aprobada.

Sr. Aravena (Concejal): Aprobada.

Sra. Cofré (Concejala): Aprobada.

Sr. Lazo (Concejal): Yo tengo una duda, porque en el Acta dice que a los profesores no se les ha pagado. Yo llegué después, llegué tarde al Concejo porque estaba en otra reunión, después hice la consulta y se les cancela a los profesores.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Se les canceló el día miércoles.

Sr. Lazo (Concejal): Ya, hasta ese día del Concejo no estaba cancelado aún, entonces aprobada.

Sr. Salazar (Concejal): Aprobada.

Sr. Núñez (Concejal): Aprobada.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Aprobada entonces el acta N°111. No se les había cancelado por lo que yo les había cancelado, el acuerdo que teníamos, más que un acuerdo era que yo estaba esperando el documento oficial de Subvenciones. Eso, hipotéticamente iba a llegar la semana antepasada, día jueves o viernes cosa que no llegó por todo lo que sabemos. En el Ministerio hay versiones bien ambiguas, un día se dice una cosa, al otro día se dice otra cosa pero al final le cancelamos pero la subvención no había llegado y los profesores sabían, yo me comunico con los representantes de ellos y donde además en esa reunión estaban los directores, entonces que se tergiverse la información es bien extraño. Bueno, usted me comentó lo que le pasó el día sábado, yo a ellos un poco molesto les dije que iba a tener que conversar con cada uno de los profesores, mandarles un memo.

Sr. Salazar (Concejal): Pero se les va a pagar todo.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Se les pagó todo.

Sr. Salazar (Concejal): Me refiero a los días de paro.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No. Haber, este es la subvención de mayo que se paga en junio porque va desfasado en un mes. Qué irá a pasar ahora don Danilo, no tengo idea, lo único que

sé es que tienen asegurada dos semanas de pago que son las vacaciones, el resto sería una hipótesis.

Sr. Núñez (Concejal): Ahora en este pago que viene es donde estará muy mal la cosa porque es la subvención que corresponde a los días de paro.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Qué irá a pasar, no sé, como les digo, uno habla con gente del Ministerio y le dicen una cosa, conversa con otra persona y dicen otra cosa, los de la Provincial le dicen otra cosa.

Sr. Núñez (Concejal): Yo tenía entendido que se sacaba un promedio de los últimos tres meses.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No lo sé.

Sra. Cofré (Concejala): Es que no podría sacarse un promedio si la subvención es por niño que asiste.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No lo sé. Hoy se reúne nuevamente el gremio con la Ministra, hay que esperar los que va a ocurrir esta semana, pensando en la contingencia del 27 de julio cuando los niños debieran volver a clases.

Sr. Núñez (Concejal): Claro. Igual sería bueno conversarlo como conocimiento general cuando esté presente la Jefa del DAEM.

PUNTO Nº2: EXPOSICION INFORMATIVA DE LAS ACCIONES EJECUTADAS POR CADA DEPARTAMENTO MUNICIPAL EN EL TERRITORIO.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Como todos sabíamos, hoy teníamos sesión en Hijuelas de Pincha pero ayer se comunicaron con nosotros las Juntas de Vecinos del sector donde nos solicitaban que la sesión la hicéramos en otra oportunidad porque estaba bastante anegado ese sector, porque estaba haciendo mucho frío y además, hipotéticamente hoy iba a estar lloviendo, a lo cual accedimos y yo prácticamente los llamé a todos por teléfono ayer en la tarde para que hicéramos el Concejo acá en la Municipalidad. Ese fue el por qué no fuimos al sector de abajo. Yo creo que hoy debiésemos aprovechar para dejar zanjado el tema del aniversario. En la tabla teníamos el tema con los vecinos, escucharlos, iban a ir con nosotros los Directores y Jefes de Departamentos para escuchar las inquietudes de los vecinos y se les diera una respuesta porque nosotros no manejamos la parte técnica y administrativa de ellos, es por eso que los había invitado para que nos acompañaran. Entonces aprovechando esa contingencia, todos sabemos que los Departamentos también cooperan con nosotros para el Aniversario, abocarnos en ese tema. No sé si estamos de acuerdo en que dejemos zanjado eso, la próxima semana tenemos

que votar la modificación presupuestaria de los profesores. Entonces no sé qué les parece que veamos eso y los varios que tengamos. Les pareces. Pacemos entonces al Aniversario de la comuna. Como ustedes saben, el día 19 de agosto estamos de aniversario, cumplimos 260 años. Hay algunas cosas que ya están determinadas, por ejemplo, le vamos a hacer un homenaje, por decirlo de alguna manera, a ex autoridades de la comuna, al ex Regidor don Hugo Lazo, ex Regidor don Alcibiades Sepúlveda, al ex Regidor don Ricardo Aristía, al ex Alcalde don Claudio de Toro y también se le hará un reconocimiento al ex Ministro de Justicia, don Teodoro Rivera quien fue una de las personas importantes que ayudó a que no se hiciera la cárcel en nuestra comuna, esto, por acuerdo de Concejo. Eso ya lo tenemos determinado. Hay un tema pendiente don Gonzalo y es que la Dirección de Obras no había solicitado el cambio de nombre a la calle Jorge Sánchez. Eso hay que hacerlo antes del aniversario porque ya va a cumplir un año y todavía no lo hacemos, hay que ponerle además, el nombre actual de la calle abajo para que los vecinos no tengan confusiones. Ya, eso es lo que tenemos hasta el momento ya listo.

Sra. Cofré (Concejala): Una consulta solamente. Don Alcibiades Sepúlveda antes del año 73, aún era Carabinero, es que ahí me confunde, cómo puede ser Carabinero si era Regidor, entonces esas fechas no me coinciden.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Como haya sido, antes del 73 fue Regidor. Le preguntamos a don Iván o a don Yoonitt. Yo les pregunto. Ya, eso lo tenemos claro ahora veamos qué vamos a hacer específicamente para el aniversario.

Sr. Huerta (Concejal): Alcalde, y a los Diputados de ese entonces que nos apoyaron bastante y que también se decía que se les iba a hacer un reconocimiento, en la administración anterior. Los van a incorporar.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Se les hizo, lo recuerda, en el estadio.

Sr. Lazo (Concejal): Sí pero también nos acompañaron otras personas, la ex Gobernadora Adelaida Mendoza, el Alcalde de San Pedro, de Melipilla, cuánta gente de acá que creo fue más importante que todas esas visitas.

Sr. Huerta (Concejal): Yo me refiero a don Cristian Letelier y la señora Denise Pascal que dejaron todo por defender la causa y en ese entonces también se dijo que se les iba a reconocer.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, pongámonos de acuerdo en los puntos.

ACUERDOS:

ACTIVIDADES A REALIZAR:

- Campeonato de Brisca
- Noche de Encanto y Tradición
- Acto Central
- Cena de Funcionarios
- Corrida y Cicletada Familiar.

ALMUERZO Y SHOW ARTISTICO:

- Cerdo y Pollo con ensaladas varias.
- Contratación de grupo ranchero: Juventud Alhué
- Contratación de un doble

ACTO CENTRAL:

- Conseguir gradas y toldos con la Municipalidad de Melipilla
- Se contará con la Banda de Alhué
- Buscar locutores
- Grupo Trapiches 3 pies de cuecas
- Organizar a los artesanos en el mismo lugar donde se hará el almuerzo.

COMISIONES:

- Alcaldía : Invitaciones – Protocolo
DIDECO : Invitación organizaciones sociales – desfile – actividades previas
Social : Ornamentación mesones.
SECPLAC : Ornamentación frontis del Municipio.
DOM : Instalación de mesones, traslado de sillas, disponibilidad de personal.
Finanzas : Encargados de las compras.
Marisela : Seguridad – logística.
Salud-Educación: Personas para ayudar en las mesas.
Alumnos 4º Medio.

COMISION CONCEJALES

Sra. Nancy Cofré – Sr. Roberto Aravena: Hablar con agrícolas.

Sr. Mario Huerta – Sr. Luís Núñez: Hablar con contratistas.

Sr. Alcalde – Sr. Gonzalo Aránguiz: Hablar con contratistas municipales.

Sr. Hugo Lazo: Hablar con Krima.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, en los próximos Concejos se irán afinando los últimos detalles respecto al aniversario.

PUNTO Nº6: VARIOS

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Pasamos entonces al punto Nº6, Varios. Comentarles como se llevó el frente de mal tiempo en Alhué. Si bien es cierto no nos azotó como se decía en un comienzo desde la ONEMI, los canales de televisión, la Gobernación, que iba a ser un frente de mal tiempo muy fuerte en cuanto a la cantidad de agua caída. No fue así, pero hubo mucho viento lo que nos llevó a varios cortes de energía, cortes de cables en Hacienda Alhué. Pero más que todo eso, quiero resaltar que estábamos muy bien preparados. En esto tres años, es la primera vez que estamos tan bien preparados para enfrentar un frente de mal tiempo. Se limpiaron prácticamente todos los zanjones de la comuna, exceptuando donde teníamos un problema muy grande y que era la evacuación de aguas lluvia en el sector de Puente Negro. Yo me di cuenta el jueves en la tarde de que no tenía salida del agua, chocaba con el muro del estero.

Sr. Salazar (Concejal): Yo se lo había comentado.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No lo entendí don Danilo. Hicimos las gestiones correspondientes con la minera el jueves en la tarde y el día viernes en la tarde llegó una excavadora que fue gestionada por el gerente de la minera con el gerente de Cavasal donde se canalizó desde la culminación del Puente Negro hasta el mismo estero para que se evacuara el agua lluvia. Fue todo un parto para que llegara la máquina y esto es importante que quede grabado, fue un parto para que llegara la máquina porque si bien es cierto la gerencia se la había conseguido rápidamente y pudo haber estado el día viernes en la mañana esta máquina pero no fue así porque el señor Prieto no la dejó pasar por el lecho del estero a lo cual yo lo conversé con el gerente de la minera de que eso no correspondía, de que nadie se podía oponer a que algún tipo de maquinaria pasara por el lecho del estero porque la administración del estero es un bien nacional de uso público que le corresponde a la DOH y en el caso de que no esté en la provincia o en la comuna, le corresponde a la Municipalidad y que en este caso es potestad del Alcalde. Entonces en todas estas conversaciones, al final ellos se demoraban alrededor de dos horas,

porque estaba acá en el Macal la máquina, se demoraron alrededor de dos horas en llegar acá y la minera al final prefirió pagar una cama baja desde Santiago para no tener problemas con este señor. Independiente de este problema, e igual quiero agradecer al gerente de la minera y a Cavasal por la buena disposición porque al final llegaron igual, se hizo el trabajo. Eso por un lado. También agradecer la voluntad y la coordinación que había con bomberos de la comuna de Alhué y que había también con Carabineros, tuvimos reuniones de logística donde estaban muy bien preparados. También agradecer a las cuadrillas de la Municipalidad encabezadas por don Santos Muños, tuvieron una voluntad de oro, estuvieron el día sábado a primera hora, ayer también a primera hora y en caso de cualquier cosa, teníamos personas a disposición, teníamos 6 motobombas, teníamos considerados los lugares complejos donde podría ocurrir algún tipo de inundación entonces teníamos una muy buena coordinación que nos podría servir para algunas eventuales temporales más adelante, se hizo un muy buen trabajo. También estaba la coordinación con el Departamento Social en caso de que hubiésemos tenido que evacuar o llevar a albergue a algunos vecinos, entonces hacía una muy buena coordinación y eso hay que destacarlo. No sé si alguien más quiere comentar acerca del tema.

Sra. Cofré (Concejala): Referente a la negativa del señor Prieto de no dejar pasar maquinaria. Siempre y teniendo en consideración que hay una orden emanada de la DGA en la cual a él se le obliga a permitir estos trabajos, qué pasa ahí. Incluso hay una multa si no lo hace y que también él debe cancelar los montos que se gastaron ahí, si es que se ha hecho o si lo ha hecho el Municipio.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Posterior al documento que llegó de la DGA y de la DOH, yo volví a oficiar a la Directora de la DGA, diciendo de que esos trabajos o ese proyecto, porque le estaban solicitando un proyecto a él, no se había ejecutado. A mí lo que me preocupaba y me preocupa todavía porque el invierno no ha terminado, es que de aquí a que ocurra eso o que tome cartas en el asunto nuevamente, puede que pase el invierno, entonces en esa contingencia, lo que yo hice nuevamente, fue hablar con la gerencia de la minera para solicitar un bulldócer para que ellos canalizaran ese sector o más que canalizarlo es reestructurarlo porque el año pasado se vieron involucradas las maquinarias de Obras Hidráulica, posteriormente a eso, como había quedado tapada una toma que viene hacia Ignacio Carrera Pinto, nosotros metimos una retroexcavadora y se volvió a hacer esa toma. Eso nos tenía preocupados y alcanzamos a trabajar como un día y medio donde el bulldócer logró, al menos, hacer ese trabajo y vino nuevamente el señor Prieto y sacó el bulldócer de ahí. Debido a eso yo volví a oficiar a la DGA, a la Directora, comentándole todo lo ocurrido, con copia a la Intendencia y a la Gobernación y hasta la fecha no he tenido ninguna respuesta. Esto que ocurrió el día viernes también le mandé un documento a la Gobernadora y al Jefe de Seguridad y de Emergencia del Intendente, dándole

a conocer este hecho porque a mí ya me parece que es vergonzoso y lamentable que los latifundistas de este país todavía sigan haciendo lo que quieran y nadie haga absolutamente nada. En ese contexto, yo conversé algo con don Gonzalo Aránguiz el día viernes y yo no sé si es que, y lo va a averiguar en la Dirección de Obras, si están los permisos para que este señor extraiga material de su cantera. Don Gonzalo en estos días lo va a ver y vamos a ir a fiscalizar esto porque puede que sea su terreno pero tiene que tener una autorización. Ya está bueno que haga lo que quiera con todo el mundo, que ponga en riesgo a todos los vecinos de Ignacio Carrera Pinto, después llegado el minuto se queda con el agua, hace lo que quiere por lo tanto si podemos hacer algo nosotros, lo vamos a hacer y el resto de los organismos estatales están al tanto de absolutamente todo pasando por la Gobernadora, la DOH, la DGA y por el Intendente RM, más que eso no podemos hacer porque eso es potestad de ellos. Ya fue sancionado de alguna manera y se le ordenó que debía que hacer ciertos trabajos o iba a ser multado a pagar una cierta cantidad de UTM.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, don Mario.

Sr. Huerta (Concejal): Tengo dos varios. Alcalde, cuándo nos vamos a reunión con la empresa eléctrica CGE. Este fin de semana hubo un poquito de viento y hubo cortes en varios sectores.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya la solicité.

Sr. Huerta (Concejal): Ellos quedaron de hacer los trabajos en 15 días y no ha pasado nada.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Absolutamente de acuerdo, pero no ha pasado nada. Le mandamos un correo la semana pasada.

Sr. Huerta (Concejal): Y el otro vario. Usted hace un momento hablaba del temporal que hubo el fin de semana. En el sector La Puntilla, donde está el zanjón, yo creo que no solo basta con ponerle un montón de tierra sino que también sacarle un poco a la cuneta para que pueda escurrir hacia las orillas.

Sr. Gonzalo Aránguiz (SECPLAC): Hay que perfilar.

Sr. Huerta (Concejal): Claro, porque desde las 11 hasta las 14 horas no se podía pasar, estaba intransitable.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Me parece una buena idea.

Sr. Huerta (Concejal): Esos serían mis varios.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Gracias don Mario. Don Roberto.

Sr. Aravena (Concejal): Lo mío es respecto al alcantarillado en Ignacio Carrera Pinto.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Don Gonzalo, podemos contar con algunas personas para arreglar unas tapas del alcantarillado, eso le corresponde a Vialidad pero hace como tres años y aún no lo hacen, no las dejaron habilitadas. Son como cuatro tapas. Por favor don Gonzalo.

Sr. Aravena (Concejal): Ese era uno de los varios. Lo otro es, donde se están haciendo las veredas hacia arriba, tratar de arreglarla un poco porque no tiene salida de agua, había muchas pozas de agua.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Y si emparejamos, para dónde se va el agua.

Sr. Aravena (Concejal): Hacia el lado del camino.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, gracias don Roberto. Señora Nancy.

Sra. Cofré (Concejala): Primer vario. Yo quiero que se me aclare en el próximo Concejo, se dijo que íbamos a votar una modificación presupuestaria. Quiero saber de los quórum para las votaciones, se habla de un mínimo de dos tercios y se aproxima porque dos tercios son 4,67, se aproxima a 5. Incluso para la votación de los Asistentes de la Educación, también tenemos que tener un quórum y estamos muy bajos del quórum para sesionar. Eso me gustaría que lo tuviéramos claros antes de la votación sobre la modificación presupuestaria y sobre el tema de los Asistentes de la Educación. Reitero la solicitud a los feriantes y que todavía no los tenemos aquí. Hace como dos meses.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No está hoy día porque no íbamos a hacer Concejo aquí.

Sra. Cofré (Concejala): Y me gustaría tener una reunión nuevamente con la empresa Codelco. Saber cómo se llevó a cabo el proceso de selección y cómo está favoreciendo a los trabajadores.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Pidámosla formalmente a la gerenta de Codelco, con documentación y estadística en mano.

Sra. Cofré (Concejala): Tengo otra duda. Dentro de los contratos de los Asistentes de la Educación, son todos contratos anteriores al año 2012, de las inhabilidades. No tenemos el mismo problema en Salud y en Educación.

Sra. Isabel Barraza (Administradora Municipal): Son todos anteriores al 2012.

Sra. Cofré (Concejala): Esos serían mis varios.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Gracias señora Nancy. Don Hugo.

Sr. Lazo (Concejal): Reiterar lo que está pasando en el colegio de El Asiento con el ripio que está acumulado, ahora que llovió se esparció. Este es un ripio que quedó de un trabajo que se hizo en la escuela y quedó en la calle. Lo otro, yo no sé si nos corresponde a nosotros pero hay algunos deslizamiento de tierra en la cuesta, algunos llegaron al pavimento y están tapando los zanjones o canaletas que se pusieron. A ver qué se puede hacer ahí. Lo otro es una consulta. Hace un rato hablábamos de los rumores y aprovechando que está el Jefe del Departamento de Salud, me dijeron del sueldo de algunas personas que no se les ha cancelado, creo que son tres personas.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Eso ya se está solucionando.

Sr. Lazo (Concejal): Lo otro es sobre el traslado de los paramédicos a las localidades. Me encontré con alguno de ellos y me dijeron que les habían dicho a ellos que los Concejales se habían opuesto a que ellos se trasladaran a las localidades.

Sr. José Carrasco (Jefe Depto. Salud): Eso nunca ha salido de mi boca.

Sr. Lazo (Concejal): Eso me dijeron a lo cual yo les dije que no tenía idea.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Y a quién trasladamos.

Sr. Lazo (Concejal): Se trasladan a las localidades.

Sr. José Carrasco (Jefe Depto. Salud): Las rondas siempre se han trasladado.

Sr. Lazo (Concejal): No, es el traslado diario de funcionarios a las postas rurales.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Y por qué trasladamos.

Sr. José Carrasco (Jefe Depto. Salud): Trasladamos a los técnicos en enfermería de la Línea, siempre se ha trasladado a los paramédicos. Antes se trasladaban a todas las localidades menos a Hacienda Alhué ya que teníamos una TENS ahí y no se trasladaba.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Y los TENS que se trasladan a El Asiento por su cuenta. Ahora hay más locomoción.

Sr. Lazo (Concejal): Yo no es que quiera que se les quite o que se les dé pero que sea claro. Hoy día que lo estoy yo hablando en varios, es primera vez que lo vemos en Concejo sobre este traslado porque hoy día es más fácil mencionar a los Concejales.

Sr. José Carrasco (Jefe Depto. Salud): Pero eso tiene que averiguar quién lo dijo. Aquí uno puede decir una cosa y los funcionarios pueden decir otra. Yo nunca toco al Alcalde ni a ustedes

como Concejo en las decisiones que tomo como director. Yo lo voy a hablar con ellos y voy a ver quién lo dijo. Yo desconocía esto.

Sr. Lazo (Concejal): Si es necesario trasladarlos, que bien que lo hagan.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No corresponde, porque los TENS de El Asiento pueden pedir lo mismo.

Sr. José Carrasco (Jefe Depto. Salud): De hecho se han regularizado muchos procesos, antiguamente se les pagaba hasta un bono de locomoción a la gente que estaba lejos, eso se cortó y se dejaron solamente los bonos legales y que son los encargados de programas. Yo les había dicho que hasta este mes se iba a regularizar el tema porque ya no iba a salir más de la locomoción nuestra. Pero en ningún momento los he tocado a ustedes Concejales.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo sé que no pero generalmente salimos nosotros al baile.

Sr. Lazo (Concejal): Por eso quería aclararlo ahora que está usted acá y que es con la fuente misma. Lo otro que también es con salud es el tema de cuando hay reuniones. Por ejemplo en El Asiento hay dos paramédicos y el otro día decían que tenían reunión y que tenían que venir las dos. Si es una capacitación, para mí está bien que tengan que venir las dos pero si es reunión, no lo creo necesario.

Sr. José Carrasco (Jefe Depto. Salud): Es capacitación Concejal, nosotros estamos capacitando a la gente en trato al usuario. Hicimos un levantamiento y en realidad tenemos muy mala base. Hay reunión, capacitaciones el segundo y cuarto viernes de cada mes, la empresa que nos viene a hacer la capacitación, viene los días viernes.

Sr. Lazo (Concejal): No, si el tema de capacitaciones no es problema, pero cuando son reuniones, yo decía que podría venir una solamente.

Sr. José Carrasco (Jefe Depto. Salud): La reunión ampliada nosotros la tenemos el cuarto viernes de cada mes, Concejal, y el segundo viernes de cada mes, nosotros estamos haciendo capacitaciones y la otra es la reunión técnica que tengo con el equipo profesional que es el tercer viernes de cada mes.

Sr. Lazo (Concejal): En esas reuniones tienen que estar todos, no hay posibilidad de dejar una en la posta.

Sr. José Carrasco (Jefe Depto. Salud): Lo que pasa es que tenemos que capacitar a la gente. Por ejemplo los administrativos, si en el SOME tengo una persona digitando, no tengo a ninguna otra

persona que sepa hacer ese mismo trabajo, entonces la idea es que los administrativos conozcan el trabajo de todos. Los paramédicos también. Hasta hace algún tiempo teníamos problemas hasta para tomar la presión, algo tan básico en un TENS, que no estaban tomando bien la presión. También se tienen que capacitar en curación de heridas avanzadas y curación de diabéticos. También a los choferes se le hizo una capacitación de manejo a la defensiva y ahora va al RCP con el Hospital.

Sr. Lazo (Concejal): Esas eran las dudas, aprovechando que estaba usted acá para aclararlo. Esos eran mis varios.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Gracias don Hugo. Don Danilo.

Sr. Salazar (Concejal): No tengo varios.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Gracias don Danilo. Don Luís.

Sr. Núñez (Concejal): Tengo dos varios. Uno es el se habló hace un momento atrás en relación a la reunión con la empresa CGE. Ahora que llegó el invierno, se produjeron una cantidad de cortes de energía eléctrica por el hecho que no se han realizado la poda de árboles, con un poco de viento quedó la tendalada, no fue mucho el viento pero igual causó cortes. Antes ellos se preocupaban más del servicio pero ahora cada vez esto es menos.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Usted don Luís anoche escuchó al Ministro de Energía en televisión. Que haya quedado una cantidad de gente sin energía por un tema que estaba anunciado hace una semana de anticipación y todavía hay gente que no tiene luz en la Región Metropolitana. Ahora, el servicio de CGE es un desastre, es pésimo, entonces yo ahí escuchaba vagamente lo que decía el Ministro de que iban a fortalecer la SEC, algo que a mi juicio es un verdadero chiste, hay dos empresas que prácticamente tienen el monopolio que son Chilectra y CGE que al final hacen lo que se les antoja. Qué es lo lógico que debió ocurrir, yo conversé con la Gobernadora el sábado en la noche y en la madrugada del domingo que también estuvimos conversando con ella por este mismo tema, no era más lógico, sabiendo que esto iba a ocurrir, haber tenido en las comunas más apartadas como San Pedro y Alhué, tener un equipo acá, que era lo lógico. Después estábamos conversando con la señora Isabel, en la noche nadie sabía dónde estaba el móvil, nadie sabía, llamamos a emergencia de la Gobernación y nadie sabía nada.

Sr. Huerta (Concejal): Estaban ahí cerca de mi casa como a las 4 de la mañana.

Sr. Núñez (Concejal): A eso voy yo, no pueden decir que no se les advirtió, que no sabía. Todos saben que yo ingresé un reclamo hace mucho tiempo y no pasa nada.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No sé si se dieron cuenta pero la luz llegaba y se cortaba, así estuvo un buen rato. Lo lógico era que cortaran la luz hasta que se regularizara todo. Yo no sé si se habrán quemado equipos pero a lo menos la luz llegó y se cortó unas 10 veces.

Sr. Núñez (Concejal): La gente después se lleva la tremenda incomodidad y nadie responde en este tipo de cosas. Ya, eso por un lado. Lo otro está relacionado y me lo reclamaron algunos vecinos de la calle Chacabuco sobre unos árboles que están en la cancha de Los Perales. Dicen que estos árboles crecieron demasiado y se podrían ir contra el cableado eléctrico o las casas, yo les consulte si habían hablado con la gente del club y me dijeron que se lo habían mencionado a usted Concejal Salazar y que hasta el momento no habían tenido respuesta sobre la situación. Pero están muy preocupados con eso.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Dos cosas respecto a eso. CGE no va a hacer absolutamente nada con eso porque el alumbrado público va por el otro lado. Nosotros estuvimos con bomberos el sábado en la tarde y ellos quedaron de cortarlos. Ayer anduve recorriendo la comuna y no están cortados. El riesgo que se vayan a alguna casa, no hay, es una morera el que hay ahí. Pero podríamos hablar con bomberos para que los corten, es un gancho. Hay un aroma y un eucaliptus pero no tiene ninguna posibilidad.

Sr. Núñez (Concejal): Esos son mis varios.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Gracias don Luís. Señorita María Eugenia.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Sólo recordarles la reunión de hoy en la tarde.

Sr. Núñez (Concejal): Señor Alcalde, yo lamentablemente no voy a poder estar en esta reunión porque debo viajar urgente a Talca porque tengo que solucionar un problema con mi hija entonces debo viajar.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No hay problema, lo excusamos.

Sr. Huerta (Concejal): Yo hoy en la tarde tampoco puedo estar.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, qué vamos a hacer con el tema del señor Alcántar.

Sra. Cofré (Concejala): Había dos posiciones. Una era la del señor Salazar que era reformular la petición de él, ver cómo se vería hacia la comunidad el otorgarle o asignarle de forma directa la fonda oficial. Estaba la otra posición era que atendido a los antecedentes presentados y a los antecedentes que tuvo para llegar a esta situación que fue la posición mía, de otorgarla. De

acuerdo a eso tenemos que tomar alguna decisión, salvo me haya otra moción que haya sucedido en el momento.

Sr. Salazar (Concejal): Lo otro que se puede hacer como algo estratégico es poner el piso más bajo y que él se la juegue para adjudicarlo. Yo no le veo otra situación.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Pero con eso no solucionamos nada.

Sr. Salazar (Concejal): No pero ante la comunidad es más transparente.

Sr. Núñez (Concejal): Voy a acotar algo referente a eso. Ayer me hablaron dos personas que justamente me preguntaron por el tema de las fondas, que cuándo se iban a hacer porque ellos estaban con la inquietud para venir al remate. Yo les dije que todavía no estaba definido, que cuando se tuviera listo se iba a comunicar.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Es un tema muy complejo.

Sr. Núñez (Concejal): Pero es para tener presente que ya hay gente que está interesada en venir a postular. Lo que hagamos, vamos a quedar muy mal. Yo le daría una vuelta más porque con esto vamos a marcar un muy mal precedente. Todos estamos de acuerdo en que don Alejandro hace un trabajo espectacular, la Semana Alhuina lo hizo muy bien, cuando le tocó hacer la fonda también lo hizo muy bien, decoró como correspondía, la inauguración fue muy bonita, estamos completamente de acuerdo en eso pero nosotros también tenemos que ver el tema administrativo y ese es el problema.

Sr. Salazar (Concejal): Nosotros nos ponemos en el lugar de él pero no sé si él se pone en el lugar de nosotros.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, le damos el lunes la respuesta a don Alejandro

Sra. Cofré (Concejala): Sí.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Entonces damos por terminada la sesión.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Se cierra la sesión siendo las 12:20 horas.

Transcribe Acta: Susana Tapia C.

RATIFICAN CON SU FIRMA:

SR. ROBERTO TORRES HUERTA

SR. DANILO SALAZAR MORALES

SR. HUGO LAZO SEGOVIA

SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA

SR. MARIO HUERTA MORA

SR. LUIS NUÑEZ PEREZ

SRA. NANCY COFRE QUIROZ

SRTA. SECRETARIA MUNICIPAL (S)